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加强对党员干部“四个意识”的教育，规范党内政
治生活。增强责任担当意识，深化对安全生产规律
的认识，不断提升处理新形势下安全生产领域突发
问题的能力。加强行业中介机构监督管理，解决“红

顶中介”问题。坚决杜绝监督执法随意性的问题发
生，使行政行为和经济活动严格在法律法规的轨道上
运行。履行好监督职责，纠正“四风”问题，规范选人
用人。

省委第十一巡视组向省安监局党组反馈专项巡视情况

责任担当意识不强
“红顶中介”问题解决不彻底

3月3日下午，省委第十一巡视组组长夏伟、副组长董贵杰，向省安全生产监督管理局党组书记、局长杨宝田和党组领
导班子反馈了巡视情况，杨宝田主持会议并作表态发言。

党组“四个意识”不强，推进管理体制改革不到位。履
职不到位，对企业急需解决的问题，缺乏主动担当作为。
履行“两个责任”主体意识不强，违规经商办企业和“红顶
中介”问题突出，只做表面清理，没有实质性脱离；科研人
员挂证取酬，事企不分，财务账目管理混乱，存在廉政风
险。对党建工作重视不足、措施不多，组织制度落实不力，

执行不严，学习教育缺乏针对性、实效性。“四风”问题仍有
反复，工作作风不扎实，行政监管执法存在随意性。在任
用干部上，存在任职资格条件把握不够严格，部分批次民
主推荐范围过窄，混岗混编、跨管理权限使用干部等问
题。此外，巡视组还收到一些反映领导干部的问题线索，
已按规定移交各级纪检监察机关、组织部门处理。

强化“四个意识”，认真履行主体责任，规范党内
政治生活，严明政治纪律和政治规矩，严格执行选人
用人的有关规定。履行好监督执纪问责责任，动辄则

咎。解决工作中存在的形式主义、官僚主义作风和不
作为、慢作为等问题，切实承担起全省煤炭安全管理
监督责任。

省委第十一巡视组向省煤炭生产安全管理局党组反馈专项巡视情况

党组领导作用发挥不够
履行全省煤炭生产安全监督管理责任不到位

3月3日上午，省委第十一巡视组组长夏伟、副组长董贵杰，向省煤炭生产安全管理局党组书记、局长刘文波和领导班
子反馈了巡视情况，刘文波主持会议并作表态发言。

局党组领导作用弱化，凝聚力、向心力和领导力发
挥不够。抓党建工作意识不强，组织制度执行不规范，
组织生活走过场。“两个责任”落得不实，全面从严治党
存在“宽松软”现象。党组领导作用发挥不够，监督执
纪问责软弱乏力，“四风”问题时有发生。一些部门习
惯于坐等审批，缺少主动深入实际解决问题的行动，存

在懒政怠政现象。对于保留继续生产煤矿的长远发展
缺少深入调研，没有及时向省委省政府提出意见和建
议，企业反映强烈。执行选人用人制度规定不严格，基
础工作不扎实。此外，巡视组还收到一些反映领导干
部的问题线索，已按规定移交各级纪检监察机关、组织
部门处理。

牢固树立抓好党建是最大政绩的观念，统筹摆布好
党建工作和业务工作的关系，坚持“两手”抓，“两手”都
要硬。切实担负起全面从严治党的主体责任，以上率下
有效解决党的领导和党的建设弱化、虚化、边缘化问
题。配齐配强纪检监察工作队伍，保证监督执纪问责落

得下去、抓得起来。切实加强对直属单位的监督管理，
彻底扭转管理混乱、监管缺失的局面。强化对水利工程
项目的运行管控，切实履行监管职责。严把干部选任关
口，把从严要求贯穿于选拔任用全过程。从严整治“四
风”问题，切实加强对直属单位的监督管理。

省委第十一巡视组向省水利厅党组反馈专项巡视情况

水利工程建设没有形成一套严密
有效的风险防控机制，“靠水吃水”

利用行政、事业职能办企业多
3月3日上午，省委第十一巡视组组长夏伟、副组长董贵杰，向省水利厅党组书记、厅长陆兵和党组领导班子反馈了巡

视情况，陆兵主持会议并作表态发言。

问题问题

建议建议

厅党组对党建工作重视不足，党建工作表面化，有
些基层党组织软弱涣散。履行主体责任意识不强，全
面从严治党失之于宽、失之于软，没有在全系统形成从
严治党的高压态势；驻厅纪检组履行监督责任不力，执
纪问责失之于软。水利工程项目招投标和设计变更不
规范，没有形成一套严密有效的廉政风险防控机制。
利用行政、事业职能办企业较多，“靠水吃水”，从各类

水利工程中获利。一些直属单位开办的公司，普遍财
务管理混乱，缺乏监督，资产处置随意。有的科研课题
匆忙立项，科研经费支出较大，科研成果及转化、应用
较少。“四风”问题依然存在，执行选人用人制度、机构
编制规定不够严格。此外，巡视组还收到一些反映领
导干部的问题线索，已按规定移交各级纪检监察机关、
组织部门处理。 强化担当精神，充分发挥党组的核心作用；层层传导

压力，全面推进党的建设；落实“两个责任”，切实提高管
党治党水平；树立正确导向，营造风清气正的选人用人环
境；加大监管力度，防控“三重一大”廉洁风险。

省委第十二巡视组向省法院党组反馈专项巡视情况

党组的核心作用发挥不够充分
党的建设抓的不实

2月27日下午，省委第十二巡视组组长吕娟、副组长夏连生，向省法院党组书记、院长石时态和领导班子反馈了专项巡
视情况，省法院党组副书记、常务副院长王树江主持会议，石时态作表态发言。

问题

建议建议

履行职责不到位，推进司法体制改革不够有力，司
法不公、违法办案问题时有发生，执行难问题依然存
在，破解基层法院招人难、留人难、法官队伍老化、人才
流失严重等难题缺少办法。“两个责任”履行不到位，对
违规违纪问题处理失之于宽。违规经商办企业、经营
性单位无偿占用国有资产、项目采购问题突出，资金管
理使用不规范，诉讼费及利息上缴不及时。“四风”问题
仍有发生。群众对一些法官和其他工作人员工作作风

和以权谋私反映比较多。党的建设抓得不够实，有的
党组织换届不及时，有的党费收缴管理不规范，有的

“三会一课”流于形式，双重组织生活有待加强。选人
用人不够规范，存在自设机构、混岗混编、低职高挂和
多次挂职等问题，对干部人事档案和个人事项报告审
核把关不严。此外，巡视组还收到一些反映领导干部
的问题线索，已按规定移交纪检监察机关、组织部门
处理。

强化党组核心领导作用，不断加强党的领导；严肃党
内政治生活，扎实深入抓好党的建设；落实“两个责任”，切

实提高管党治党水平；严格选人用人，形成正确的干部选
拔任用导向；扎紧制度笼子，防范“三重一大”廉洁风险。

省委第十二巡视组向省质监局党组反馈专项巡视情况

从严治党不够有力 干部职工反映问题较多
3月2日上午，省委第十二巡视组组长吕娟、副组长夏连生，向省质监局党组成员、巡视员姚贵宝和领导班子反馈了专

项巡视情况，姚贵宝主持会议并作表态发言。

问题问题

建议建议

党的领导有所弱化，推进管理体制改革不到位。党
的组织建设薄弱，领导干部参加双重组织生活不经常。

“两个责任”落得不实，纪检监察“三转”不力，追责问责不
够严格。资金资产项目监管不严，项目建设比较混乱，向
下属单位摊派建设资金，违规确定施工单位和采购建筑
材料，改造装修造成大量浪费。违规经商办企业，政企不
分、事企不分，经营性实体无偿占用局机关或事业单位办
公场所，随意将物业费、伙食费、汽油费等在下属企业核

销。贯彻执行中央八项规定精神和省委省政府九项规定
不坚决，“三公”经费超预算，超标准接待比较突出，办公
用房整改不到位，作风散漫、懒政怠政问题屡禁不止，存
在领导干部兼职取酬问题。违规用人问题反映比较强
烈，执行选人用人制度不严格、程序不规范，个别干部人
事档案涉嫌造假。此外，巡视组还收到一些反映领导干
部的问题线索，已按规定移交纪检监察机关和组织部门
处理。

加强领导班子政治建设和思想建设，认真贯彻执行
民主集中制，增强班子凝聚力。

认真履行好“两个责任”，重点防控相关部门廉

政、廉洁风险。建立和坚持正确的用人导向，规范
干部选拔任用工作，为履职尽责提供坚强的组织
保障。

省委第十三巡视组向省公安厅党委反馈专项巡视情况

党的建设存在薄弱环节
执行“三重一大”制度不到位

3月2日上午，省委第十三巡视组组长艾书琴、副组长荣洪波，向省公安厅党委书记、厅长毕宝文和领导班子反馈了巡
视情况，毕宝文主持会议并作表态发言。

问题

建议建议

一个时期政治规矩意识淡漠，党委班子发挥政治核
心、领导核心作用不够。党委职能泛化，党政不分，对基层
党建服务大局、促进发展的作用重视不够。一些重要项目
建设、装备建设等资金未经党委会研究，存在廉政风险。
管党意识不强，纪检监督功能弱化，执纪监督力度不够，对

党员干部管理不严格，对涉案违法违纪干警查办存在着宽
松软问题，日常教育管理不够、出事后遮丑护短，处理上避
重就轻。执行选人用人制度不严格、不严肃，违反相关规
定。此外，巡视组还收到一些反映领导干部的问题线索，
已按规定移交各级纪检监察机关、组织部门处理。

充分发挥党委班子的领导核心作用，加强党的
建设，健全完善规章制度，强化国资国企监管措施。
要建立完善“三重一大”制度实施细则，深刻反思查

找监管漏洞，防控廉政、廉洁风险。要加大选人用人
工作力度，配齐配强各级党委领导班子和企业领导
班子。

省委第十三巡视组向省国资委党委反馈专项巡视情况

领导班子缺少严肃的党内政治生活
出资企业党建存在弱化、虚化、边缘化问题
2月28日上午，省委第十三巡视组组长艾书琴、副组长荣洪波，向省委常委、副省长、省国资委党委书记李海涛和领导

班子反馈了巡视情况，李海涛作表态发言，省国资委党委副书记、省国资委主任韩冬炎主持会议。

问题问题

建议建议

班子一个时期统全局、抓大事意识不强、措施不力，
团结共事不够，严重影响党委领导核心作用发挥和工作
正常运转。党要管党意识淡薄，企业党建弱化、虚化、边
缘化问题突出。党委对加强纪检部门建设作用认识不
足，对发挥监事部门作用重视不够，执纪监督力度不够，
处置违纪违法问题线索不及时，存在着宽松软问题，对系
统出现的重大腐败案件，没有深刻反思，汲取教训，也没

有开展警示教育，没有形成惩治违纪和腐败的高压态
势。“四风”问题依然存在。选人用人视野窄，干部管理工
作存在薄弱环节，出资企业党委领导班子长期配备不全
不齐，出资企业领导人员后备力量匮乏。干部管理基础
工作不够规范。此外，巡视组还收到一些反映领导干部
的问题线索，已按规定移交各级纪检监察机关、组织部门
处理。

切实加强党的领导，旗帜鲜明讲政治，高度重视、一
以贯之地抓好巡视整改，全面深入地以杨信等人案件为
反面教材开展警示教育，认真贯彻民主集中制原则，营造
政治生态的“绿水青山”；狠抓薄弱环节，严肃党内政治生
活，大力夯实党的各级组织，对基层党组织长期不换届、

党员不按规定交纳党费等问题开展专项整治。落实“两
个责任”，加大问责力度，抓早抓小，始终保持严惩腐败高
压态势，持续加压发力整治“四风”，坚决查处侵害群众利
益的不正之风和腐败问题；把全面从严治党贯彻落实到
干部选拔任用工作的全过程，着力把好选人用人关。

省委第十四巡视组向齐齐哈尔市反馈巡视“回头看”情况

巡视整改前紧后松
没有以违纪案件为反面教材全面深入开展警示教育

2月25日上午，省委第十四巡视组组长郭力、副组长刘殿洪，向齐齐哈尔市委书记孙珅和领导班子反馈了巡视“回头
看”情况，孙珅主持会议并作表态发言。

问题问题

建议建议

问题

建议建议

巡视整改工作前紧后松、持续发力不足，保证措施操
作性和执行力不强，整改任务没有见底到位；在对原市委
主要领导严重违纪案件涉案人员的处理上政治敏感性不
强，开展警示教育不够，后续问题处理不到位，影响没有彻
底清除。对一些重大项目研究论证不充分、决策不慎重，
出现失误。全面从严治党不到位，管党治党主体责任、监
督责任落实不到位，一些党组织主体责任虚化空转，廉政

风险监管触角不够深入，执纪审查力度不足，有的领导干
部涉嫌插手工程、搞利益输送，一些基层党员干部侵害群
众利益的不正之风和腐败问题仍频发多发。个别领导干
部巡视期间顶风上、不收敛，涉嫌违反生活纪律。“四风”问
题整治不到位。执行《干部选任条例》、机构编制规定不
严。此外，巡视组还收到一些反映领导干部的问题线索，
已按规定移交纪检监察机关和组织部门处理。

牢固树立抓党建是最大政绩的观念，不断提高党建
工作科学化、规范化水平。把纪律挺在前面，从严查处
违纪违规问题，不断净化政治生态和社会环境。深挖行
政诉讼政府败诉案件原因，对近年来招商引资项目开展

专项清理，切实纠正工作中的形式主义、官僚主义问
题。严格执行“三重一大”决策制度和重大工程项目招
投标程序。严格执行干部选拔任用条例，营造风清气正
用人环境。

省委第十五巡视组向绥化市反馈巡视“回头看”情况

多数巡视整改任务不到位
项目建设领域存在重大廉政风险

民生和信访问题较突出
3月2日下午，省委第十五巡视组组长王维绪，副组长魏彬，向绥化市委书记曲敏和领导班子反馈了巡视情况，曲敏主

持会议并作表态发言。

问题问题

建议建议

问题问题

建议建议

对巡视整改重视不够，整改事项认定不准，落的不
实，多数未整改到位。资金资产项目违规操作，严重违
反“三重一大”决策程序，存在重大廉政风险。经济建
设领域形式主义、官僚主义依然存在。有些招商引资
项目和工程建设项目比较盲目，造成损失浪费和不良
影响。党的建设缺失，党建主体责任落实不到位，基层

党建薄弱。违反中央“八项规定”精神行为屡禁不止。
有些民生问题比较突出，信访量过大，影响党群、干群
关系。选人用人不规范，违规进人用人，人事档案不规
范问题依然存在。此外，巡视组还收到一些反映领导
干部的问题线索，已按规定移交各级纪检监察机关、组
织部门处理。

（上接第一版）公诉科科长周丽萍所在的
科室女同志多、业务量大，加班加点是常
事，她还记得孩子上小学时，放学直接到
院里，边写作业边等妈妈，实在饿了就和
妈妈对付一口，因为“争做第一已经成为
植入我们这支队伍的基因。”近几年，东
宁人民检察院先后有十余名优秀干警被
上级院选调，或到其他党政机关任职。
最近 3年，全院 56名干警中有 50多人次
立功或受到上级表彰奖励。

巡检国门 服务边贸

东宁是我国沿边最大的对俄贸易口
岸。近年来，更是深度对接龙江丝路带
建设，承担起建设“绥芬河——东宁重点
开发开放试验区”的使命。

东宁市人民检察院将服务对俄经贸
作为工作切入点，制定实施《为非公经济
服务实施细则》、《履行职能服务对俄经
贸企业实施意见》等制度规范，实施服务
对俄贸易“入园”工程，在俄罗斯乌苏里
斯克经济贸易合作区等四个境外园区确

定特邀联络员，定期召开企业家代表座
谈会，根据园区企业需求开展针对性服
务。他们与 17家企业“结对共建”，为 100
余家小微企业建立服务档案，协调在东
宁市政府网站发布更新俄罗斯法律、法
规和政策信息，聘请中国政法大学教授
为对俄经贸企业从业人员讲授俄罗斯法
律，编印了 20余万字的《服务对俄经贸简
明手册》。他们针对东宁对俄经贸企业
在开拓俄罗斯市场中存在的恶性竞争、
相互倾轧等问题，形成专题调研报告，促
成协会成立。他们针对全省第一个中俄
电子商务贸易一体化平台“达俄通”的用
户隐私保护问题，及时向企业提建议，弥
补监管漏洞，杜绝了企业员工非法买卖
个人信息问题。

尚法为民 心系百姓

对东宁检察人而言，法律不是纸面上
冷冰冰的语言，而是服务于东宁人民的一
腔热忱。他们致力于建设“群众身边的检
察院”，在乡镇、社区建立了检察联络室，

在市法院建立“民行检察联络室”，对群众
实行“一站式”服务，积极开展联系企业、
法制宣传、引导维权、化解矛盾等工作，取
得了市委满意、政府借力、群众受益、检察
干警受教育的良好成效。

东宁是全国最大的黑木耳集散地和
种植地，采摘季节，外来农民工纷纷涌入，
因季节性临时用工多不签订劳动合同，导
致用工纠纷层出不穷，他们依托在雨润
（绥阳）黑木耳大市场设立的检察联络室，
建立“农民工之家”，开通“东检维权”微
博，制作劳务用工合同范本，为农民工提
供法律服务。针对偏远村落交通不便的
现状，他们专门配备检察联络车，每年巡
遍全市 102 个行政村，从“坐堂”到“下
访”，从机关大楼到田间炕头，让检察服务
覆盖到每个村屯。他们坚持党组成员包
扶乡镇（社区）制度，实行法律问题“菜单
式”服务，在一次下乡巡访中，发现大肚川
镇马营村没有移动通讯网络覆盖，极大影
响了群众的生活，他们积极与当地通讯公
司联系，为群众解决了通讯问题。

让检徽在祖国东北边陲闪闪发光


